



CATHERINE SAMBA-PANZA

Presidenta interina de la República Centroafricana entre 2014 y 2016, nació en Yamena, actual capital del Chad, en 1954, cuando este país aún se encontraba bajo dominio colonial francés. Se trasladó a la República Centroafricana al cumplir la mayoría de edad, aunque posteriormente se instaló en París para estudiar Derecho en la Universidad Pantheon Assas. Previamente a su dedicación política, Samba-Panza desarrolló su carrera profesional en la abogacía y los negocios, convirtiéndose en una abogada reputada y empresaria de éxito.

Durante la rebelión que tuvo lugar en la República Centroafricana en 2012-2013, Samba-Panza fue elegida alcaldesa de la capital del país, Bangui, cargo que ocupó hasta su elección como presidenta. Tras la dimisión de François Bozizé como Presidente de la República, debido a la imposibilidad de poner fin a las olas de violencia que azotaban el país, Miguel Djotodia tomó el relevo en marzo de 2013 hasta la convocatoria del Consejo Nacional de Transición. El 20 de enero de 2014, el Consejo designó a Catherine Samba-Panza como presidenta interina de la República Centroafricana hasta la celebración de elecciones presidenciales, previstas para finales de 2014.

Samba-Panza tomó las riendas del país en mayo de 2014, convirtiéndose en la primera mujer en ocupar dicho cargo y erigiéndose como una figura de referencia nacional en la mediación de conflictos y los procedimientos de paz.

A finales del pasado mes de marzo fue sustituida en el cargo por Faustin-Archange Touaderá, tras la celebración de elecciones.



I Encuentro de
Parlamentarias
Canarias-África



**BARBARA
HENDRICKS**

La internacionalmente reconocida cantante soprano de ópera fue la primera embajadora de buena voluntad de ACNUR. Su compromiso a favor de la causa de los refugiados se remonta veinte años, cuando fue a conocer a los refugiados y personalidades políticas y humanitarias en Asia, África y Europa. A través de sus muchas acciones sobre el terreno, Bárbara Hendricks cumple su misión con entusiasmo en los más altos niveles diplomáticos y gubernamentales, decidida a demostrar que podemos cambiar el orden de las cosas. Ella tiene un interés especial en la difícil situación de las mujeres refugiadas y participa activamente en eventos para sensibilizar al público sobre su difícil situación.

Ha trabajado y viajado sin descanso para los refugiados de todo el mundo desde que fue nombrada embajadora de buena voluntad en el año 1987. Es la embajadora de ACNUR con más tiempo en ese cargo y por ese motivo fue elevada en 2002 al rango de embajadora vitalicia.

En 1989 se fue a Zambia, donde conoció a un grupo de refugiados que se preparaban para regresar a Namibia y a un grupo de refugiados de Mozambique. En 1990 visitó el campamento de refugiados vietnamitas de Pulau Bidong, en Malasia. En 1992 visitó varios sitios de refugiados camboyanos en Tailandia. Regresó al año siguiente para saludar a algunos de estos refugiados, que se disponían a regresar a Camboya para preparar las primeras elecciones democráticas en la historia del país.

Posteriormente participo en la financiación, por un período de tres años, de un proyecto conjunto entre el ACNUR y Handicap Internacional para la rehabilitación de las víctimas de

minas terrestres en el país. Barbara Hendricks viajó en una misión a la región de los Grandes Lagos de África (Tanzania, Ruanda y Burundi), zona caracterizada por el desplazamiento masivo de la población. En octubre de 2010, fue a Etiopía para llamar la atención sobre las decenas de miles de refugiados que viven en campamentos en este país de África oriental.

El 31 de diciembre de 1991, dio un concierto benéfico para la paz en Dubrovnik, Croacia, con la ciudad bajo un bombardeo. Volvió a los Balcanes en 1997 para aprender acerca de los proyectos comprometidos en Sarajevo después de la guerra. También se implicó en mayo de 2002 con los refugiados en Timor Oriental.

Durante todas estas visitas se ha molestado en reunirse con los jefes de estado y altos funcionarios encargados de asuntos de refugiados. Ha participado en muchos programas de televisión y a menudo es invitada para hablar ante grupos cívicos y estudiantes en sus actividades como embajadora de buena voluntad.

En 2004 participó en una película rodada en homenaje a un ex empleado de ACNUR, Sergio Vieira de Mello, muerto en Bagdad en agosto de 2003. La película, *En el camino a Bagdad*, fue escrita y dirigida por Simone Duarte. En diciembre de 2004, participó en el concierto *Voces por Darfuren* el Royal Albert Hall de Londres.

Siempre que puede, Hendricks utiliza los medios de comunicación para expresar su preocupación por la protección de los refugiados y defiende apasionadamente los derechos de las mujeres refugiadas. Desde 2001 es miembro activo de la Junta del Fondo de Educación para los Refugiados.



I Encuentro de
Parlamentarias
Canarias-África



SILVANA KOCH-MEHRIN

Política alemana del Partido Democrático Liberal (FDP), ha sido vicepresidenta del Parlamento Europeo durante la sexta, con el Partido Europeo

Liberal, Demócrata y Reformista. Política, empresaria y feminista, Koch-Mehrin es la fundadora del Women in Parliaments Global Forum (WIP), la red mundial de las mujeres políticas. WIP es una fundación independiente sin ánimo de lucro, cuya misión es avanzar en la sociedad, aumentando el número y el impacto de las mujeres en el liderazgo político.

Fue miembro del Parlamento Europeo entre 2004 y 2014. De 2009 a 2011 fue vicepresidenta del Parlamento Europeo, en 2004-2009 fue primera vicepresidenta de la Alianza de los Demócratas y Liberales por Europa. Ha formado parte de las comisiones de presupuestos e igualdad de género.

Antes de su etapa en política fundó y dirigió una consultora de asuntos públicos en Bruselas, que más tarde se fusionó con una empresa más grande de Estados Unidos. Presentó su propio programa de televisión en dos canales regionales alemanes y es colaboradora de medios de comunicación nacionales e internacionales.

Koch-Mehrin tiene numerosos cargos honorarios, incluyendo el de representante de la UE para W20, año del compromiso del grupo G-20. Ha sido asesora superior de Ernst & Young y GPLUS Europa y proporciona orientación sobre cuestiones de reglamentación de la UE a una serie de empresas gubernamentales. Es ponente habitual en las instituciones como la ONU, la OCDE, el Banco Mundial y demás foros internacionales.